

# Protokoll der AStA-Videokonferenz vom 31.05.2021

Name	Referat	Anwesend	Entschuldigt
<b>Kern-AStA:</b>			
Bach, Chiara	Ökologie	X	
Bäcker, Hans Jonas	Öffi	X	
Becker, Desiree	Finanzen		
Berger, Clemens	DSL, PolBil	X	
Bruns, Lea	AntiFa&AntiDis, PolBil	X	
Diemer, Ragna	DSL	X	
Green, Emely	HoPo, Öffi		X
Haffer, Lukas	Personal, Kultur	X	
Hehn, Benedikt	Kultur	X	
Hock, Lena	Kultur, Ökologie	X	
Hügelschäfer, Kristin	L&D, PolBil	X	
Jenschke, Oliver	Verkehr		
Krause, Arne	Finanzen	X	
Kruse, Johanna	DSL, Ökologie		
Müller, Carina	Öffi		
Pröve, Peer	Koordination	X	
Schaffrath, Luisa	Öffi	X	
Schrankel, Alexandra	HoPo	X	
Spelkus, Lukas	AntiFa&AntiDis, Koordination		X
Stinnesbeck, Tristan	HoPo	X	
Voigt, Maximilian	Verkehr	X	
Walter, Maxim	Finanzen, Öffi	X	
Tauche, Henning	SHK	X	
Yasar, Habib	WoSo		
Zobi, Younis	AntiFa&AntiDis, WoSo		X
Zörb, Michel	Verkehr		X

**Autonome Referate:**

---

	AB*ST*QR	
	AFR	
	QFFR	X
	ABeR	
	ASV	

**Sonstige:**

---

	Fachschafftenkonferenz	Sebastian
--	------------------------	-----------

**Beschlussfähigkeit:** Nicht gegeben  
**Protokollant\*in:** Arne Krause, Lukas Spelkus  
**Redeleitung:** Peer Pröve

**Tagesordnung:**

---

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit .....	3
2. Protokoll der letzten Sitzung .....	3
3. Gäste.....	3
4. Berichte .....	3
5. Sonstiges.....	5

## 1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

---

Zu Beginn der Sitzung waren 16 Referent:innen sowie Sebastian für die FSK anwesend. Die Anzahl der Referent:innen erhöhte sich auf bis zu 18. Zu Beginn ist kein:e Referent:in der GUT anwesend.

## 2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

---

Das Protokoll der vergangenen Sitzung (25.05.) wurde rumgeschickt. Gibt es Änderungswünsche?

- Redaktioneller Änderungswunsch wegen falschen Datums von Lena H.

## 3. GÄSTE

---

Keine Gäste anwesend.

## 4. BERICHTE

---

- **Nutzung Lastenrad und Bürger:innenantrag (Max/Verkehr):**
  - Auch im Sinne der Außenwirkung folgende Regelung: Für AStA-Zwecke kann das Rad auch außerhalb der Leihzeiten verwendet werden, für private Zwecke nur innerhalb der Leihzeiten und mit regulärer Anmeldung. Meinungen?
  - Wegen Urlaub von Miri Ausleihe erst ab kommender Woche (08.06. sind Buchungen/Ausleihen über Allrad möglich)
  - Bürger:innenantrag inzwischen ca. 530 Unterstützer:innen. Es fehlen noch 300 Menschen für das Erreichen des Quorums. Frage nach Ideen für weitere Werbung oder eine zweite Rundmail?
  - Jonas: Newsletter des AStA wurde rumgeschickt. Kleinere Fehler, weshalb das Formular zur Rückerstattung von Carina auf die Webseite hochgeladen wurde.
  - Peer: Ausleihe geht von Dienstag bis Donnerstag. Aber eine Ausleihe übers Wochenende ist nicht möglich? Wieso keine Zeiten am Montag/Freitag?
  - Max: Ausleihe übers Wochenende wird als Idee mitgenommen ins Referat. Leihzeiten sollen ausgebaut werden sobald die Auslastung der Büro-Mitarbeiterinnen geringer ausfällt.
  - Peer: Um Mitarbeiterinnen zu Entlasten und die Ausleihzeiten zu erweitern könnten Referent:innen bei der Ausleihe unterstützen - siehe auch andere Leihobjekte bei Allrad.
  - Max: Abwicklung über Mitarbeiterinnen, weil es keiner weitere Koordination über mehrere Menschen für die Ausleihe bedarf.
  - Jonas: Versteht Max. Bringt die Idee einer Pilotphase ein, die ständig in Hinsicht auf die Auslastung evaluiert wird.

- Max: Auslastung des Allradsystems sei in der Vergangenheit gering gewesen. Ein Grund sei die geringe Bewerbung des Allrad-Systems. In Zusammenarbeit mit dem Öffentlichkeitsreferat wird die mediale Präsenz des Allrad-Systems bewerbend gepusht.
  - Zustimmung.
  - Lena: Gibt es ein Verfallsdatum des Bürger:innenantrags?
  - Max: Nein.
  - Henning: Schlägt öffentlichkeitswirksame Demonstration zur Bewerbung des Bürger:innenantrags vor.
  - Max: Nimmt die Idee mit in das Verkehrsreferat. Weitere kreative Ideen gerne an das Verkehrsreferat.
- **Büropflanzen: Sammeln von Übertöpfen (Lukas H./Personal):**
    - Personalgespräch zwischen der Personalverantwortlichen Mitarbeiterin und ihm finden nächste Woche statt. Die Pflanzen werden voraussichtlich nächsten Montag geholt. Fragen ans Plenum: 1. Hat jemand Ideen zur kostengünstigen Beschaffung von Übertöpfen? 2. Gibt es in dieser Runde spezifische Wünsche für Pflanzenarten?
    - Max: Plädiert für praktikable Untersetzer.
    - Wird aufgenommen.
- **Straßenfest Alter Wetzlarer Weg voraussichtlich am 03.07. (Lukas H., Habib/Kultur/WoSo):**
    - "Gießen Kindgerecht gestalten" ausgeweitet als ein buntes Straßenfest, u.a. mit Autonomem Kulturzentrum. Suchen weitere Akteur\*innen.
    - Lea: Schlägt Stand des AStA auf Straßenfest vor, u.a. zur Bewerbung des Lastenrads. QFFR und Antifa beabsichtigen Dixi Klos zu finanzieren für das Straßenfest. Motiviert andere Menschen sich einzubringen.
    - Henning: An wen ist das Straßenfest gerichtet?
    - Lea: Für Studierende könnte zum einem die musische Begleitung über Musik auf 2 Bühnen, zum anderen die politische Ausrichtung gegen die Gentrifizierung, etc. interessant sein.
    - Lukas H.: Das Straßenfest wird verschiedene räumlich getrennte Bereiche, u.a. einen familienfreundlichen Raum und einen politischen Raum, aufweisen.
    - Breite Zustimmung zur Beteiligung des AStA aus dem Plenum. Maxim könnte eine Schicht übernehmen. Lukas H. berichtet zu späterem Zeitpunkt erneut.
- **Kreidekreis (Bene/Kultur):**
    - Begehung des UKL-Geländes zur Visualisierung der Standorte und des Platzes von Bühne, Technik, etc. hat stattgefunden.
    - Rasen vor der Umweltbeobachtungs- und Klimaforschungsstation Kleinlinden (UKL) muss noch gemäht werden - steht in Kontakt mit der Uni bzgl. Rasenmäher
    - Erste Veranstaltungen sollen so bald wie möglich durchgeführt werden - erstmal Testveranstaltung mit max. 100 Personen, Stadt und Presse. Das genaue Datum steht noch nicht fest, möglichst ab Mitte Juni.

- Danach Veranstaltungen mit Teilnehmerzahlen entsprechend der Öffnungsstufe. Jedoch unbeachtet Öffnungsstufe 2 ist die maximale Teilnehmer:innenzahl auf 200 begrenzt. Kein Ausklammern der geimpften Teilnehmer:innen bei der Zählung.
  - Peer: Eignet sich das Gelände auch als eine Open Air Kino Location?
  - Bene: Wurde nicht drauf geachtet bei Begehung. Nimmt die Idee dankend auf.
  - Lea: Schlägt vor, die Veranstaltung kulturell und politisch (zB. mit Film über Zapatistas) auszurichten. Dazu soll der AStA-Stern gegen einen Outdoor Beamer getauscht werden
- **Bibliothek (Jonas/Öffentlichkeit):**
    - Hat Universität kontaktiert um in Erfahrung zu bringen, inwiefern die Sitzplatz-Kapazitäten Situation in den Universitätsbibliotheken aktuell aussieht. Hintergrund war ein Startup, was aktuell in Gießen für teuer zu erwerbende Arbeitsplätze wirbt. Antwort der Bibs: Während der Pandemie würde die Belegung der Bibliotheken nicht konstruktiv evaluiert. Sei ab Wintersemester denkbar
- **Ankündigung Erklärvideo für Social Media (Luisa/Öffi):**
    - S. letzte Sitzung für Inhalt. Soll am 13.06 stattfinden → Wo? Bib und AStA-Büro
    - Gerne an das Öffentlichkeitsreferat wenden, wenn ihr mitmachen möchtet um eure Referatsarbeit zu präsentieren!

## 5. SONSTIGES

---

- **Nächste AStA-Sitzung verschieben (Peer/Koordination):**
  - Nächste AStA ViKo überschneidet sich mit Wahldebatte (Montag 17 Uhr)
  - Verschieben?
  - 3 Ja-Stimmen bei Mehrheit an Enthaltungen.
  - Die AStA-Sitzung am 07.06. wird um 2h auf 20 s.t. verschoben.
- **Werbung: Veranstaltung am Freitag 18 Uhr: Studentische Beschäftigte: Die Illusion der Chancengleichheit. Warum es gewerkschaftliche Organisationen an Hochschulen braucht. (Henning/SHK):**
  - 04.06., 18 Uhr
  - Zugangslink: <https://global.gotomeeting.com/join/729383453>
  - <https://fb.me/e/POakGulY>
- **Telegram-Gruppe für SHKs an der JLU (Henning/SHK):**
  - [https://t.me/joinchat/OyOaTJCz7\\_9jMmMy](https://t.me/joinchat/OyOaTJCz7_9jMmMy)

- **Honorar(-empfehlungs-)Liste für Referent:innen? (Henning/SHK):**
  - Findet eine Richtlinie aus Transparenzgründen gegenüber den eingeladenen Vortragenden/Workshopleitenden gut.
  - Peer & Sebastian weisen auf vorherigen Anlauf im AStA der vorherigen Legislatur hin.
  - Lea: Unterstützt eine Richtschnur um beschränkte aber im Anspruch egalitäre Finanzierungsmöglichkeiten des AStA einheitlich und eindrücklich nach außen kommunizieren zu können.
  - Henning: Holt Vorlage aus anderen ASten ein und bringt diese als Grundlage für vertiefte Diskussion ein. Es stellt sich heraus, dass der Goethe-AStA pauschal eingeladene Referent:innen mit 150 € entlohnt.
  
- **Feedbackrunde zum Haushalt (Peer, Arne/Koordination, Finanzen)**
  - Nachtragshaushalt wird ab Ende Juli erstellt. Ihr erhaltet eine Übersicht über eure Ausgaben im ersten halben Jahr. Darauf aufbauend bitten wir euch zu überlegen, ob ihr zusätzliches Budget benötigt oder Gelder abdrücken könnt. Diese frei werdenden Mittel könnten u.a. in ein zukünftiges autonomes Referat gegen Klassismus oder eine Fördermitgliedschaft des fzs e.V. Ihr könnt euch gerne vorher bei Maxim oder Arne.

### **Termine:**

- 01.06., 14:00 Uhr: Vorgespräch der stud. Verwaltungsratsmitglieder des Studentenwerk Gi mit dem Geschäftsführer (Luca S., Johannes Deinzer, Arne)
- 01.06., Nachmittag: Planungstreffen mit HMWK zur Fortbildungsreihe für ASten des Landes (Arne)
- 02.06., 11:00 Uhr: AG Gendern Treffen
- 02.06., XX Uhr: Krisenstab der JLU (Alex)
- 03.06., (16Uhr): Workshop zu Gewalt in unseren Communities
- 04.06., 10:00 Uhr: Landes-ASten-Konferenz (HoPo)
- 04.06., 17 Uhr: Planungsfest für das Straßenfest Alter-Wetzlarer Weg (im AK oder online)
- 04.06., 18:00 Uhr: Vortrag mit GEW Studis Hessen "Illusion der Chancengleichheit studentischer Beschäftigter" i.R.d. Bundesaktionswoche "Keine Ausnahme!"
- 07.06, 17 Uhr: Wahldebatte des Wahlausschuss
- 07.06., 20:00 Uhr: Nächste AStA-ViKo Webex
- 08.06., 10 Uhr: Beginn der Onlinewahlen zu Senat/FBR/StuPa/FS bis 28.06.
- 09.06., Kennenlernen des Kandidaten für die Position des Vorstandsvorsitzenden/Generalsekretärs für das Deutsche Studierendenwerk (Arne)
- 14.06., 9:30 Uhr: Verwaltungsratssitzung des Studentenwerk Gießen (Luca S., Johannes Deinzer, Arne)
- 17.06., 18 c.t.: 10. Sitzung des Studierendenparlaments
- 30.06., 8:30 Uhr: Gemeinsame Nachhaltigkeitskommission, 3. Sitzung (Bene, Johanna, Lena, Arne)

- 30.06., 23:59 Uhr: Abgabe unserer Stellungnahme zum Hessischen Hochschulgesetz (HoPo)
- 03.07.. Straßenfest Alter-Wetzlarer Weg